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Message du 22 janvier 2023 sur Esaie 8 :23-9 :3 ;  1cor 

1 :10-13 ;  Mt 4 :12-23 ; Ps 27  

Thème :La fidélité de Dieu  qui nous invite à être fidèle. 

 

Salutation  

Chers amis, je vous salue au nom de notre Seigneur Jésus 

Christ. Je profite  de l’occasion pour vous transmettre les 

amitiés de l’EPU de Royan et ses meilleurs 2023 à chacun 

de vous.  

Merci  aussi à votre paroisse à travers le Père Christophe de 

la chanonie  qui me permet de partager ce temps spirituel 

avec vous. 

Je m’appelle Chantal Vianou. Je suis béninoise de l’EPMB 

et pasteure associée de l’EPUde Royan depuis 2018. Je suis 

mariée et ai 2 grands enfants de 25 et 22 ans. Pour toutes 

autres informations, si vous le souhaitez, on peut échanger 

à la sortie de la messe. 

 

1. Lien des textes lus  entre eux  

Notre aide est au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit. 

Amen ! 
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En ce 2ème dimanche après épiphanie, les textes qui nous 

sont proposés ont il me semble un lien  qui est la fidélité de 

Dieu envers l’homme et l’invitation de l’homme à la fidélité 

envers Dieu et entre les hommes Et le verset à retenir est : 

« Il est fidèle, le Dieu qui vous a appelés à la communion 

avec son fils Jésus-Christ, notre Seigneur» 1 Cor. 1/ 3 à 9. 

Certes la    fidélité  n'est plus un mot très usuel de nos jours. 

C’est fréquent d’entendre parler de l’infidélité dans les 

couples, dans les alliances politiques ou religieuses etc.  Oui 

en lisant  et / ou en écoutant les infos à la télé,  à la radio, 

les journaux ou les causeries entre copains copines, on 

pourrait rapidement  déduire que l'on vit dans un monde  où 

la plupart des gens trichent, ne disent pas la vérité. On peut 

soi-même  être tenté de «faire comme tout le monde» si 

l’esprit de Dieu ne nous inspire le bon choix. 

Mais comment  se manifeste la fidélité dans ces textes ?  Ce 

sera la première articulation de mon message. 

 

2. Comment  se manifeste la fidélité dans ces textes 

Dans Esaïe 8, pour faire court,  le prophète annonce  au 

royaume d’Israël  (royaume du Nord où se trouvent les 
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territoires de Nephtali  et Zabulon entre autres ) déjà sous la 

captivité Assyrienne, donc dans les ténèbres de 

l’humiliation,  que Dieu viendra illuminer leurs ténèbres en 

leur  envoyant  Emmanuel ( Dieu est avec nous). Dieu étant 

fidèle à sa parole, cette prophétie a été accomplie en la 

personne de JC 5 siècle après.  

Dans la première épître de Paul aux Corinthiens au 

chapitre 1, Paul nous montre  que la communauté de 

Corinthe n’est plus fidèle à sa vocation.  Il y a des 

comportements déplacés, incestueux (un enfant qui prend la 

femme de son père etc  ) et des divisions non doctrinales  

telle celle  due aux façons d’enseigner de leurs 

responsables.  3  clans  au moins s’observaient dans cette 

communauté.  Il y a ceux  qui  préféraient la façon 

d'enseigner de Paul (lente, précise, profonde, mais simple) ; 

ceux qui  aimaient le style d'Apollos ( plus raffinée, plus 

intellectuelle) ; ceux  qui penchaient pour Pierre ( 

rudimentaire, chaleureuse).. Et Paul invite toute la 

communauté  à faire le choix de rester fidèle en celui en qui 

ils avaient  été baptisés c’est-à-dire JC. 
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Dans l’évangile du jour, Matthieu  montre  pour la n ème 

fois depuis son premier chapitre, que  Dieu est fidèle dans 

les promesses faites par les prophètes. Esaïe 8 est 

longuement cité ici pour étayer cette affirmation en ce qui 

concerne le salut qu’il promet aux habitants de Zabulon, 

Nephtali et  Galilée.   

Je voudrais m’attarder un peu sur cet évangile de Matthieu 

4 en soulignant un certain nombre de points. Ce serait la 

2ème articulation de mon message. 

 

3. Analyse du récit de Matthieu en lien avec la 

fidélité 

3.1. Luc 3:19-20 nous explique qu'après un certain temps 

Jean-Baptiste a été mis en prison par le roi Hérode. Il a écrit 

: "Mais Hérode le tétrarque, étant repris par Jean au sujet 

d'Hérodias, femme de son frère, et pour toutes les 

mauvaises actions qu'il avait commises, ajouta encore à 

toutes les autres celle d'enfermer Jean dans la prison." 

Cet incident a amené Jésus à se retirer de la région du 

Jourdain pour aller en Galilée, au nord du pays d'Israël, la 
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ville où il  a commencé et terminé sa mission (lieu de 

rencontre après sa résurrection Mt 28 : 10.)  

 Mais pourquoi Jésus est-il parti en Galilée? : 2 raisons il 

me semble peuvent le justifier : 

•  La Judée commençait à devenir dangereuse pour lui. Ceux 

qui se sont opposés à Jean- Baptiste se seraient, sans doute, 

opposés aussi à Jésus. Il faut bien dire que Jésus n'avait pas 

peur, ce n'est pas pour cela qu'il soit parti. Il ne connaissait 

pas  la peur face à l'opposition, mais au début de son 

ministère ce n'était pas le moment pour lui de se confronter 

à ses futurs adversaires. 

• Matthieu se sert aussi de ce moment  pour nous donner les 

raisons spirituelles dans la décision de Jésus de se retirer en 

Galilée en faisant s’accomplir la prophétie d’Esaie : « Le 

peuple de Zabulon et de Nephthali, De la contrée voisine 

de la mer, du pays au- delà du Jourdain, Et de la Galilée 

des Gentils, Ce peuple, assis dans les ténèbres, A vu une 

grande lumière; Et sur ceux qui étaient assis dans la 

région et l'ombre de la mort La lumière s'est levée." Mt 

4 :15-16. Matthieu nous montre que les actions de Jésus 

prouvent à ceux qui sont prêts à l'écouter que la lumière se 
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lève.  Et ce n’est - pas une coïncidence,  mais  le plan de 

Dieu que les choses soient ainsi.  

 

3.2. Au verset 17, Matthieu nous explique que Jésus a 

commencé à prêcher. Et quel était son message? Le même 

message que prêchait Jean-Baptiste: "Repentez-vous, car 

le royaume des cieux est proche." V.17.   

En se servant des mêmes paroles qui sont écrites dans le 

chapitre 3 de son évangile, Matthieu attire notre attention 

sur la continuité entre Jean et Jésus. Le message reste 

toujours le même, inchangé, inchangeable. Repentez-vous, 

changez radicalement votre vie, détournez-vous de votre 

péché et vous tourner vers Dieu parce que le royaume des 

cieux est proche. Pour l’épauler dans l’annonce du 

royaume, Jésus avait appelé des disciples. 

 

 3.3.  Simon, André, Jacques et Jean avaient entendu l’appel 

de Jésus disant : Suivez-moi, et je vous ferai pêcheurs 

d'hommes." Et ils avaient  choisi non pas de refuser, ni de 

discuter comme d’autres appelés  mais  avaient laissé 
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aussitôt ce qu’ils faisaient pour le suivre pour devenir 

pêcheurs d’hommes. 

3.4. Suivez-moi, et je vous ferai pêcheurs d'hommes : 

Mais que veut dire être "pêcheur d'hommes" ? 

Nous savons bien que Jésus parle de l'évangélisation dans 

ce passage mais notre notion de l'évangélisation devient   

inaudible aujourd’hui  pour plusieurs raisons. 

 

3.5.  Mais l'appel de Jésus "Suivez-moi, et je vous ferai 

pêcheurs d'hommes" n'a pas changé. Il nous appelle tous 

à être pêcheurs d'hommes.  

Suivre Jésus c'est le rejoindre dans le travail du 

royaume. Jésus a voulu avoir des disciples qui, par la suite, 

feraient des disciples eux-mêmes comme il dira dans Mt 

28 :19-20 : « allez et faites de toutes les nations des 

disciples les baptisant au nom du Père, du Fils et du 

Saint Esprit et enseignez -leur à observer tout ce que je 

vous ai prescrit, et voici je suis avec vous tous les jours 

jusqu’à la fin du monde ».  
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4. Comment comprendre  l’appel et la nature de la tâche  

d’évangélisation qui nous est confiée aujourd’hui ? Ce 

serait la dernière partie de mon message.  

Pour le  montrer, je  voudrais  retenir 3  choses à retenir en 

ce sens  

4.1. Premièrement comme le  travail de la pêche,  le travail de 

l’évangélisation est ardu.  Le filet étant la parole de Dieu,  

nous le lançons lorsque nous proclamons l’évangile de JC 

aux gens.   

4.2. Deuxièmement, le travail est parfois décourageant.  

L’une des raisons pour lesquelles  nous hésitons à partager  

notre foi même dans notre propre famille avec nos enfants 

ou petits enfants etc, c’ est la peur d’être rejeté et / ou de ne 

pas être écouté ou de ne pas être à la hauteur etc.  La bonne 

nouvelle, c’est que  nous n’avons pas à avoir peur puisque 

de toutes les façons, si nous témoignons de notre foi, 

partageons la bonne nouvelle avec nos mots et notre 

aptitude,  Dieu fera le reste. Jésus le confirme  dans la 

parabole de la semence :   : » Jésus dit encore: Il en est du 

royaume de Dieu comme quand un homme jette de la 

semence en terre;  qu'il dorme ou qu'il veille, nuit et 
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jour, la semence germe et croît sans qu'il sache 

comment" ( Marc 4 : 26-27 ; voir aussi Esaïe  55:11). 

  Cela nous enlève la peur, et mieux  la pression d'obtenir 

des résultats  mais le  pêcheur  d’hommes que nous sommes 

doit persévérer et savoir saisir les  moments favorables à la 

semence. 

4.3. L'évangélisation est aussi un travail d'équipe. Il n'y a pas 

une personne toute seule qui peut ou qui doit tout faire. 

L'évangélisation est la responsabilité de l'ensemble de 

l'église - non pas seulement ceux qui sont identifiés comme 

évangélistes etc. Personne ne demande que vous soyez un 

grand prédicateur  tel Appolos ou que vous deviez vous 

adresser à une grande foule. Mais le partage de l'évangile 

doit simplement faire partie de la vie de chacun de nous, de 

l’ensemble de toute  chacun avec ses dons, capacités 

différentes mais complémentaires. André et Simon jetaient 

des filets dans la mer, Jacques et Jean étaient en train de 

réparer les filets. On pourrait même dire que Jésus avait 

appelé André et Pierre  qui pêchaient à être pêcheurs 

d’hommes ; Jean et Jacques qui réparaient à être réparateurs 

d’hommes ; comme il a appelé et continue d’appeler des 
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disciples à être  de pêcheurs et réparateurs d’hommes, des 

consolateurs d’hommes, des guérisseurs d’hommes, des 

réconciliateurs d’hommes,  des visiteurs d’hommes, des 

conseillers d’hommes etc.   Notre Seigneur est fidèle et il 

nous invite à lui être fidèle et fidèles les uns aux autres. 

Puisse t-il nous venir en aide pour accomplir notre vocation 

particulière et complémentaire de suiveurs de Christ et 

pêcheurs d’hommes pour sa gloire. Amen ! 

 


